

## Deuda pública se disparó 77% anual (El Financiero 05/11/09)

Deuda pública se disparó 77% anual (El Financiero 05/11/09) Eduardo Jardón Jueves, 5 de noviembre de 2009 Pasivos de 3 billones 748 mil mdp al tercer trimestre. Es la mayor cifra registrada desde la crisis de 1995. Hacienda reconoce la deuda de Pemex en los Pidiregas. - Pidiregas inflan la deuda pública La deuda del sector público creció 77 por ciento anual al tercer trimestre y se ubicó en tres billones 748 mil millones de pesos. Esos pasivos representaron 30.7 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), la mayor cifra que se tiene registrada después de la crisis económica de 1995. Según el último reporte sobre las finanzas públicas, la deuda interna representó 21.1 por ciento del PIB, y la externa 9.3 por ciento. Gran parte de este incremento se explica por el reconocimiento de la deuda de Pemex en los pasivos en proyectos productivos de largo plazo (Pidiregas). De acuerdo con el gobierno, la deuda del sector público se mantiene en niveles que se comparan favorablemente al de otras naciones con un grado de desarrollo económico superior. "En particular, la razón de deuda pública a PIB de nuestro país es una de las más bajas entre la registrada en los principales países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico", señaló la Secretaría de Hacienda en su informe de las finanzas públicas al tercer trimestre. Así, resulta que mientras la deuda bruta de México al tercer trimestre representó 34.7 por ciento del PIB, en Italia esta cifra fue de 122.9, en Estados Unidos 87.4, en España 58.4 y en Corea de 32.7 por ciento. La deuda bruta considera la suma total de los pasivos pendientes de pago, y en el cálculo de la deuda neta se excluye los activos financieros del gobierno en el exterior y las obligaciones totales del sistema bancario con el sector público. Pagar compromisos Con base en el saldo de la deuda, el gobierno tiene previsto erogar en el cuarto trimestre 471 mil 713 millones de pesos en amortizaciones en sus pasivos internos y cuatro mil 399 millones en los externos. Hasta el tercer trimestre, el saldo de la deuda interna sumó dos billones 575 mil 505 millones de pesos, 304 mil millones más que al cierre del año anterior. Según el gobierno, esta variación fue resultado de un aumento por 507 mil 677 millones en el saldo de la deuda bruta, producto de un endeudamiento por 503 mil 734 millones y ajustes contables por tres mil 944 millones. Esto, como reflejo de los ajustes derivados del efecto inflacionario y la eliminación de los pasivos asociados a los Pidiregas. También, a la variación positiva de 203 mil 671 millones de pesos en los activos internos del sector público federal. Por su parte, el saldo de la deuda externa neta se ubicó en 87 mil 53 millones de dólares, monto superior en 62 mil 734 millones de dólares, al saldo reportado a finales de 2008. En el transcurso del año, la deuda externa bruta aumentó en 34 mil 156 millones de dólares, y los activos internacionales del sector público asociados a la deuda externa registraron una variación negativa por 28 mil 578 millones de dólares en el periodo.